

ROTARY CLUB OF

KANAZAWA-NORTH WEEKLY



金沢北ロータリークラブ

例会日：木曜日 12:30~13:30

例会場：卯辰山・ホワイトハウス

事務局：金沢市尾山町9-13・金沢商工会議所

TEL <0762> 63-1151

会長：山田 安隆 幹事：大村 精二

会報委員長：清水 忠

1975・6月12日

第42号

“総持寺について”

会員 山上 啓介

開創以来六百五十余年、奥能登の辺境にありながら全国に一万六千余の末寺を配し、「曹洞出世の道場」として展開する総持寺は、宗門のふる里であり、門前町の象徴であります。朝夕連綿として谷に響く「常説法」の鐘の音は、幾世紀の歴史に浸り、現世の騒音を忘れ、心のやすらぎをおぼえ、訪れる観光客や、参拝者の方々に名利

を与えています。曹洞宗では、どこの寺でも、大摺子木と大杓子がつってあります。これは御開山の眼目で「平常心是道」と云うのがあり、“飯を焚いたり、味噌汁を作ったり、ゴマを擦ったり、なんでも平常のやっている事の中から禅の道が開かれる。と云う事から来ているのです。

「己が身をすりへらしてぞ人の為、

世の為つくす御仏の慈悲」大摺子木

「己が身は水をも火をもいといなく、

すくい上ぐるぞ御仏の慈悲」大杓子

—金沢北RC例会卓話より—



卯辰山碑林散歩 (16)

——島田逸山顕彰碑——

専光寺東山霊所境内の蓬々たる草原の中に円柱形の珍しい石碑が立っている。

金沢市の写真家であり、俳人でもあった島田逸山の碑である。

逸山は俳人として大正年間、沢光社を創設し、大河蓼々、小松砂丘、山本素律等の逸材を育んだ。

尚この円柱は日本銀行金沢支店の門柱だった。

私の職業奉仕

山上 啓介

私は先祖から油屋だったので、生れた時からこと“油”に関しては、ランプ用灯油の升売りから手廻しのポータブル計量機販売を経て今日に至る迄、何の苦もなく商売をして来たせいも、石油販売業と云う職業には、抵抗はない。それどころか仕入にプラス利益と、儲け以上に使わねば、あとは売りさえすれば儲かると云う単純な頭でしたが、今日では会社も大きくなり、従業員も増え、スタンド数も多くなり、労務管理、設備投資、ユーザー管理、コンピューター導入等々、前途多難な毎日です。今度北ロータリーへ入会し、私の職業奉仕とは何ぞやと単純に考えた時、ふと思ひ出されたのは、能登の店で、猿山岬灯台へ、毎年利益を度外視して灯油や重油の納入をしている事です。いや、これも職業奉仕かも知れぬ、しかし職業とは、普通衣食の資を得、生計を維持する為の人間活動と考えられるのだが、ロータリー精神から云えば、生活維持の為の活動と云う側面の他に、社会的役割の遂行、及び個性の発揮と云う側面が含まれるのではないかと、即ちこのロータリーの職業



奉仕（私自身の考え）の理念によれば、職業につく事によって一定の社会的役割を受けとり、一定の社会の中に組み込まれ、これを果すことによって、その社会に奉仕し、貢献するのではないかと、思うのです。私の会社の社員も含めて職業意識を見ると、会社で仕事をする事に生きがいを見出す者はわずかで、多くは職業とは生計の資を得る為の、やむをえざる活動と考えており、社会的役割の遂行や、個性の発揮に対する欲求は、家庭の建設、余暇の活動等に向けられているのが現状です。さてこうした理念から云うと、私の社会的役割

は、石油類販売業ですが、石油製品は、エネルギー源として、大きなウエイトを占め（一次エネルギーの75%を占めます）その消費量も、アメリカについて世界第二位となっております。

しかし、我国の原油の生産は微々たるもので、その必要量の99.7%までを海外に依存している状態です。48年10月6日、第4次中東戦争が突発的に発生し、アラブ産油国が戦略の一環として、原油価格の大幅引上げ、生産制限等を行なった結果、国内資源を持たない我国の受けた打撃は非常に大きく、これに対処する為の緊急対策として、石油需給適正化法や、国民生活安定緊急措置法等の措置が講じられたのです。石油製品の需要は増加の一途をたどっており、石油の社会的役割は重要性を高め、著るしく不安感を呼んでいます。石油業界で、中でも特に一般消費者と直結しているスタンドは、国民生活において、欠くことの出来ない重要な役割を占めています。現在、石川県では、580ヶ所のスタンドがあり、一SS当りの販売数量も約50㎥となっておりますが、実際の姿は、5ヶ所以上スタンドを持っている会社は四社しかなく、石油販売業はその大部分が、企業基盤の弱い零細企業で三チャン企業なのです。又同業者間の企業較差もきわめて著しい上に、毎月激烈な過当競争を展開しているのが現状です。今後も需要の伸びにつれて一般消費者に対する石油製品の低廉かつ安定的供給と云う、社会的責任を果して行く為には、石油販売業自体の合理化を図り、正常な販売競争を行える環境の整備と、長期的観点に立った経営の安定策を立てる事こそ必要なのです。私の会社のスタンドは市内に集中して八ヶ所あり、灯油・重油・工業用潤滑油・タイヤ・バッテリー一軽整備等、クラブ員の皆様に御最良にさせていただいている方も大勢おいでですが、今以上にサービスに務めます故、他の方々もぜひお買上げ下さる様、伏してお願い致します。

新入会員修練懇談会に出席して

松本 智

去る5月21日午後6時より吉山会員宅、持明院にて、新・旧会員関係者による修練懇談会が開催された。会場となった持明院は昔から妙蓮と呼ばれる蓮の花の名所として馴染みが深い。寺院は境内全体を庭園と看做し、その大部分を妙蓮池に割り、その池の周囲を飛び石伝いに歩くと八方より蓮の花を楽しめるように工夫がしてある。有名な数千枚の花弁をつける高貴な花、妙蓮の開くのは7月中旬過ぎとのことであった。今はただ、なにげなく配置された杜若がその清楚な姿を水辺に映して奥床しい。本堂はこの庭の中央にあり、蓮池を背にし、弘法大師作の由緒ある不動明王をご本尊としてお祀りしてある。この本堂の右手の棟続きの後方に、少し離れて、「一草庵」なる茶室がある。招かれて庵に座ると「花散りて、庭は若葉の緑さし、吹きくる風のころよきかな」（基弘）と一副の軸が、さわやかに、主人の心を伝えるようである。当日は多人数のため、この茶室は使わず、お堂に隣接したお茶席で頂くことになった。この座敷には「無事是貴人」と大徳寺内、三玄院の先の住職、藤井誠堂師の書が掛かり、諸事万端あれども無事にして、ゆくところに貴い人生がある、と教えて居られる。そうこうするうちに小一時間余りを費した。会員の初歩的なお茶に関する質問に対し、ひとつ、ひとつ、ねんごろなる手解きを頂き、一同いたく感激し、改めて茶の心に触れた思いがする。

こうして茶の湯の入門で何となく和やかな、そしてうち解けた雰囲気となり、当日の初期の目的は達せられた。続いて七時頃より別室にて当日の主目的である新会員の疑問に答える懇談に移った。ご用意いただいた心のこもった会席料理に舌つづみをうち、磐若湯を傾けながらお互いに胸襟を開いて語り合う内にさながら十年の知己の如く話題は一段とはずみ、まことに楽しい雰囲気の中に8時30分散会した。要旨次の通り。

1. **服装に就て** 例会での服装はあくまで自由、ノータイでもよいがメイキャップする場合は先方のご方針もあろうからネクタイ着用が望ましい。
2. **敬称に就て** 会員相互間では「君」に拘る必要はない。さん、でも君でも、先生でも親しみのある使い馴れた呼び方がよい。
3. **食事に就て** アメリカの例会では自分の好きなものを選ぶビュフェ形式を見うけるが今後いろいろの面で無駄を廃し合理的に考える意味からも参考にする必要がある。
4. **親睦に関して** 他クラブからの当例会来訪者は比較的早く出席されるが当クラブ会員も今後は30分位早く出席してもっと相互の友誼を深める必要がある。
5. **奉仕に関して** ロータリーは金銭的奉仕団体ではないが、不幸な人達に対する金銭的奉仕も今後考慮する余地がある。
6. **卓話に就て** スピーチと食事の時間を逆にしてスピーチを前にする方法も今後検討する。またスピーカーには当会員の積極的参加を今後も奨励したい。 (以上)

当日出席者 越野次期会長、大村幹事、浅田次期幹事、修練委員会より柴田委員長、清水委員、吉田次期委員長及新会員の吉山、加藤、庄田。松本の各会員計10名。

第83回例会

- ◆ 5月29日(休)晴 ホワイトハウス 18:00~20:30
1. 出欠 出席35名、欠席7名、出席率83.33%
 2. 来訪者 金沢東RC 矩幸成君
 3. 幹事報告
 - ◇ 5月25日(日)小矢部市民会館に於いて小矢部RC認証状伝達式が開かれた。当クラブからは会員5名、夫人2名、計7名が出席、バナーを受領した。
 - ◇ 山田安隆会員 5月25日~6月15日ヨーロッパ海外視察旅行
 - ◇ 若野三朗会員 6月6日~6月18日ロータリー国際会議カナダモントリオールへ
 - ◇ 中村省三会員 5月20日胃潰瘍にて村彦病院へ入院手術
 4. クラブフォーラム
 - ◇ 司会 大村幹事
 - ◇ 各委員長今年度事業報告(3分間スピーチ)
 - ◇ 越野次期会長抱負発表
 - ◇ 懇談会
 5. 今日のニュース ナワ跳び世界一.....熊谷市の会社員鈴木勝己さん(37才)は4時間22分50秒、37427回を跳んで新チャンピオンとなった。



第84回例会

- ◆ 6月5日(休)雨 ホワイトハウス 12:30~13:30
1. 卓話 "私の願い" 県会議員 米沢利久氏
 2. 出欠 出席29名、欠席13名、出席率69.05%
 3. 来訪者 金沢RC
 - 北川晶夫君
 - 石黒伝六君
 - 真柄要助君
 - 金沢東RC
 - 石動隆信君
 - 新名健吉君、山田勝二君、高桑治君
 - 岡章君、三ツ野真三郎君
 - 山本勝美君、三谷進三君
 - 浅田裕久君
 - 金沢西RC 丸山弘記君
 - 進藤太一郎君
 - 金沢南RC 松島桃喜男君、中山政男君
 - 石坂弥重郎君、川原善一君
 - 片山豊作君、久保健君
 4. 会務
 - ◇ 本日例会終了後、新職業奉仕委員会を開催。
 - ◇ 1977~1978年度ガバナーノミニ-石黒伝六君(金沢RC)より御挨拶。
 5. 幹事報告
 - ◇ 国際ロータリー第361地区次期会長、副会長、幹事連絡協議会記録受領。
 - ◇ ロータリー-米山記念奨学会より、特別寄附のお礼状受領。
 - ◇ 小矢部RCより認証状伝達式無事終了につきお礼状受領。
 6. 御誕生日祝 越野民男君、桜井健太郎君、松本智君、庄田厚郎君、加藤悦大君
 7. 御結婚祝 越野民男君、由井賢一君
 8. 今日のニュース 佐藤元首相死す。7年8ヶ月の長期政権担当不倒記録、ノーベル平和賞授賞、沖縄返還等々偉大な政治家であった。



5月例会出席状況

(平均出席率 100%)

会員名	月日	5/1	5/8	5/15	5/22	5/29	5月	会員名	月日	5/1	5/8	5/15	5/22	5/29	5月
浅田 豊久		○	○	○	○	○	◎	柴田 三郎		○	○	M	○	○	◎
東元 潔		○	M	○	M	○	◎	清水 忠		○	○	○	○	○	◎
平尾 信明		○	○	○	M	○	◎	塩村 喜代次		○	○	○	○	M	◎
本江 他美夫		○	○	○	○	○	◎	高田 全吉		○	○	○	○	○	◎
泉 武義		○	○	○	○	○	◎	依外 代吉		M	○	○	M	○	◎
上 次作		○	○	○	○	○	◎	土原 一二		○	○	○	○	○	◎
笠間 恒次		○	M	M	○	○	◎	釣見 栄一		○	M	○	○	○	◎
木田 忠男		M	○	○	M	M	◎	若野 三朗		○	○	○	○	○	◎
木島 光仁		○	○	○	○	○	◎	山田 淳		○	M	M	○	M	◎
小林 隆二		○	○	○	○	○	◎	山田 安隆		M	○	M	○	M	◎
越野 民男		○	○	○	○	○	◎	山上 啓介		○	○	○	○	○	◎
小杉 守男		○	M	○	M	○	◎	山岸 与作		○	○	M	○	○	◎
小杉 善二		○	○	○	○	○	◎	米沢 繁男		○	M	○	M	○	◎
宗田 市太郎		○	M	M	○	M	◎	米沢 修一		○	○	○	○	○	◎
長野 幸雄		○	○	○	○	○	◎	吉田 昭炳		○	M	M	○	○	◎
大場 勝雄		M	○	○	○	○	◎	由井 賢一		M	M	M	M	○	◎
岡部 三郎		M	○	○	○	M	◎	松本 智		○	○	○	M	○	◎
岡田 林太郎		○	○	○	○	○	◎	中村 省三		○	○	○	M	M	◎
大海 徳二		○	M	M	○	○	◎	吉山 宥海		○	M	○	○	○	◎
大村 精二		○	○	○	○	○	◎	庄田 厚郎		○	○	M	○	○	◎
桜井 健太郎		○	○	○	○	○	◎	加藤 悦大		○	○	M	M	○	◎